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大  会  安全理事会 

第五十六届会议  第五十六年 

议程项目 62   

塞浦路斯问题   

   2001 年 10月 9日土耳其常驻联合国代表给秘书长的信 

 谨向你转递 2001 年 10月 9日北塞浦路斯土耳其共和国代表艾图 普吕默先

生阁下给你的信 该信附有北塞浦路斯土耳其共和国总统拉乌夫 登克塔什先生

阁下 2001 年 9月 10日给你的信 见附件  

 请将本函及附件作为大会议程项目 62的文件和安全理事会的文件分发为荷  

            常驻代表 

            大使 

            乌米特 帕米尔 签名  
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   2001 年 10月 9日土耳其共和国常驻联合国代表给秘书长的信 

 谨随函附上 2001 年 9月 10日北塞浦路斯土耳其共和国总统拉乌夫 登克塔

什先生阁下就你的斡旋任务给你的信 见附录  

 请将本函及附录作为大会议程项目 62的文件和安全理事会的文件分发为荷  

          北塞浦路斯土耳其共和国代表 

          艾图 普吕默 签名  



 

 3 
 

 
A/56/461 

S/2001/959 

   附录 1 

 我希望你已知悉我为什么不能到纽约来的理由 我还希望你能予以包涵 接

受我的解释 我这样做决无回绝你本人的用意 如你所知的 我对你是至为尊重

和敬佩的  

 正因为我对阁下及贵办公室的尊重 我有责任请你听我细说我方的立场  

 令人感到万分遗憾的是 未能使德 索托先生体会到请双方到纽约同你举行

会议 恢复会谈 的时机尚未成熟 正如我在奥地利萨尔茨堡时告知你的 希族

塞人的政策 行动以及最终的反应和一致拒绝你 2000 年 9月 12日的声明 我们

所收到的这个声明确实以最中立和最简洁的方式勾勒出会议的框架 使得所有一

切荡然无存 即无任何共同点可就之进行积极有意义的会谈 有关各方错误地以

希族塞人一方为塞浦路斯合法政府 以及 不管能否达成协议 塞浦路斯

必被接纳为欧盟的成员 的多次声明使希族塞人领袖没有意志和愿望与我们共享

任何东西  

 对他们来说 继续进行 会议 是为了维持一个政纲 借以将自己打扮成 一

个宽容的政府 肯纡尊降贵地同那些靠入侵者之助试图瓜分塞岛的不温驯的少数

民族进行讨论 因此 他们佯称塞浦路斯问题是因占领而起的 当占领者被逐

出塞浦路斯 希族塞人难民返回屋子时 该问题便会得到解决 希族塞人寻求援

助 也得到了援助 这个借口迄今几乎用了三十年 在这段期间 我们被剥夺了

政治平等地位 禁运继续在实施 同希腊祖国的军事连结加强了 欧盟国家受到

蒙蔽 以为只要能使土耳其或登克塔什与其他当事方一致 一切问题将迎刃而解  

 我方不断提出证据和反对意见 以说明问题的发生是由于希族塞人一方想将

一个伙伴关系国家变为一个希族塞人国家 故蓄心积虑地行动 尽管如此 国际

社会继续将希族塞人篡夺的 塞浦路斯共和国 称号视为一个单一国家 而在这

个国家之内行为不检的是土族塞人少数民族 因此 我方被剥夺了作为 1960

年共和国建国者和伙伴应有的平等代表和发言地位的权利  

 简单地回顾一下塞浦路斯自 1963 年伙伴关系共和国被蓄意破坏以来的事态

发展 有助于更好地了解目前的挑战和机会  

 1963 年 12 月土族塞人遭受攻击 宪政秩序被破坏 103 个村庄疏散 担任

公务员 部长和国会议员的土族塞人无法上班  

 马卡里奥斯宣布废除 1960年各项协定 在英国压力下 他撤回了这一声明

但是说宪法已消亡 他宣布不承认屈奇克博士为副总统  

 1964年 3月 4日 联合国安全理事会决议派出联合国和平维持部队到塞浦路

斯 协助维持法律和秩序 恢复正常情况 土族塞人领袖力争恢复 1960年宪法
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秩序 但令人遗憾的是当时联合国秘书长在 1964年 9月 10日的报告 S/5950

中说他不将其任务解释为恢复宪政情况  

 尽管马卡里奥斯 及其由百分之百希族塞人组成的内阁 对土族塞人犯下种

种罪行 他们仍被视为塞浦路斯的合法政府 屈奇克博士维持宪法于不坠的尝试

终于徒劳  

 土族塞人议员试图于 1964年 7月 22日回到议院 但被议长 克莱里季斯先

生 拒绝 他告知土族塞人议员说除非他们接受希族塞人单方面作出的所有一切

宪政变更 包括废除关于单独多数的规定 否则不能进入议院 1964年 9月 10

日联合国秘书长的报告第 108段  

 这些已足以说明希族塞人他们已达到将伙伴关系国家改为希族塞人国家的

目的 以克莱里季斯的话来说 自此以后不需要任何解决办法了 因为不管发生

什么状况 他们是 塞浦路斯政府 根据马卡里奥斯 从伙伴关系中驱逐土族

塞人,废除该国宪法等成就 使塞浦路斯最接近与希腊统一  

 克莱季斯先生的声明明确叙述了这一点  

 正如希族塞人的急务是塞浦路斯应当是一个希族塞人国家 对国内土族塞

人少数民族提供保护 土族的急务是击败任何这种努力 维持伙伴关系的概念

他们认为 苏黎世协定 创造了两族之间的伙伴关系概念 因此这项冲突是原则

性冲突 为了原则 双方准备争论甚至于必要时进行战争 而不是妥协  

 即使在目前 虽然已接受了联邦制解决办法 虽然联邦制不过是组成联邦的

各州 省或郡的宪法伙伴关系 该一原则仍然有冲突  

格拉夫科斯 克莱里季斯先生 我的证言 第三卷 第 105页  

 自从那时候起 希族塞人的政策就是不让任何人质疑他们自称的塞浦路斯合

法政府 冲突发生 仍然未解决 因为他们得到将不惜一切代价维护这一称号的

保证 没有人有兴趣就事论事地剖析问题本身  

 从 1963年至 1968年 马卡里奥斯拒绝同他认为是 叛逆领袖 即他的副总

统屈奇克博士 会面 而他竟表示给予我们少数民族权利  

 希族塞人的立场是没有必要同土族塞人接触或会谈 部分原因是他们的目的

已达到 只有土族塞人一方接受少数民族地位才能给希族塞人一方创造会谈的

理由 最终能使希族塞人 1963年暴力夺权合法化的理由  

 1968 年 我同意克莱里季斯先生所说的根据 1960 年协定确定的伙伴关系应

按地域重新调整 于是开始就建立在地方自治之上的伙伴关系商定一致点进

行会谈  
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 经过六年时缀时续的会谈之后 马卡里奥斯拒绝核可解决办法 理由是我没

有接受少数民族地位 而且我又坚持 1960年的保证制度  

 在 1974 年以后 我方同意克莱里季斯先生所说的两族无法象从前一般生活

交织在一起 因此于 1975 年缔结了自愿交换居民的协定 由联合国维持塞浦路

斯和平部队 联塞部队 进行监测  

 留在雅典回不了塞浦路斯的马卡里奥斯反对两区联邦制解决办法达两年之

久  

 在塞浦路斯实况的压力下 他于 1977 年同意在两区 两族联邦制解决办法

的基础上建立联邦伙伴关系 但他不出四个月便去世 这个协定的核心就是限制

三种自由 以使两区永久化 从而消除土族塞人对被统治的恐惧  

 马卡里奥斯的继任人基普里亚努拖了两年 才确认 1977 年协定将在地域的

基础上建立伙伴关系  

 但他从不相信两区联邦制 每次快要达成协议时 便敷衍拖延  

 他拒绝联合国秘书长于 1985 年和 1986 年提出的建立在伙伴关系之上的建

议 当他于 1988 年落选时 分开宣告他从不相信联邦制解决办法 他尽了国民

义务维护塞浦路斯政府的名称 如马卡奥斯所说的这最接近与希腊统一  

 在这段期间 关于新的伙伴关系的 一套设想 被提出来供大家商讨  

 瓦西利乌先生假装在 新伙伴关系 的基础上进行会谈 一直到我们将要签

署协定的时候 但他在希族塞人报章发表的信中说 他将奉行基普里亚努的国家

政策 说明了希族塞人领袖的 国家政策 不会变更 也不能变更 该年是选

举年 克莱里季斯先生反对在 一套设想 的基础之上缔结任何协定  

 瓦西利乌先生后来落选 克莱里季斯先生于 1992 年赢得选举后拒绝谈判

所持的理由是没有任何一致点可进行谈判  

 1994年 通过联合国秘书长 我终于同克莱里季斯见面 他说如果我同意支

持希族塞人加入欧盟的申请 他会同我会谈 他知道无论依政治或依法律理由

我都不能这样支持该项申请 因此他托词我们之间没有一致点 拒绝同我会谈  

 我们平白浪费了三年 一直到 1997年在特鲁巴克和格隆由你促成我们见面  

 这一次克莱里季斯先生把他的案子依欧盟规范处理 同时排斥供大家商讨的

所有参数  

 我们非常勉强地同意参与 2000年近距离间接会谈  

 在第四回会会议结束时 你以 9 月 12 日的声明成功地给我们提供了一个中

立 可接受的框架 希族塞人立刻予以拒绝 希族塞人议院于 2000 年 10 月 11
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日全面支持对 新伙伴关系 的此一初步愤怒回应 我在萨尔茨堡曾把该有关决

议副本交给你 现付上 方便你参考 见附录 2  

 如我从一开始便试图指出的 会谈的目的在于重新建立新伙伴关系 但希族

塞人所以拒绝建立伙伴关系是因为他们从国际社会并且最近从欧盟圈子得到了

鼓励 大意是 塞浦路斯的合法政府可正式提出申请 即使塞浦路斯问题未解决

仍可加入欧盟为成员 还有一些声明指土族塞人对加入欧盟一事无权反对 这

加强了希族塞人的以下信念 他们已真正成为 塞浦路斯政府 土族塞人不论

喜欢与否 都必须跟着走 阁下的斡旋任务是要在明确承认双方平等地位的基础

上建立新伙伴关系 上述种种损害了此一斡旋任务的成功机会  

 有了这些经验并且深知希族塞人的政策是巩固他们作为 塞浦路斯政府 的

地位 严重危害我们人民权利和身份 作为人民的代表 我有责任不让这种违反

法治 与塞浦路斯总体实况不相适合的趋势继续发展下去 我们必须惦记我们处

理的是伙伴关系国家被篡夺的案子 权利和身份被侵犯的一方成功地维持尊严

并且由于其人民表示政治意愿 自 1963年以来已演变为一个平行的民主国家  

 经过三十八年谈判失败之后 我们与阁下一样 相信为有意义的谈判准备条

件是绝对必要的 但是 如果不想又一次徒劳无功 我们必须看到关于真正在准

备条件的证据 因此 在我们进行新阶段的积极和有意义的谈判以前 我们坚持

关于目标 建立新的伙伴关系 和指导原则 各当事方的平等地位以及任一方都

不代表他方或者整体塞浦路斯 是有 一致点 的  

 我相信并且信任你通过斡旋能够说服克莱里季斯先生当他以无一致点可进

行会谈为理由坚拒开始谈判时 我的理由就算不比他的理由正当 至少也是同样

正当 在那段岁月中 有 一套设想 以及我们缔结的所有其他协定供大家商讨

他现在愿意谈判 但我不以为这是善意 由衷的姿态 特别是鉴于他自己向新闻

界承认 他参加会议 纯粹是基于战术考虑 他的战术就是凡是土族塞人所反对

的 他就赞成  

秘书长先生 

 我想再度重申 如你在 2000 年 9月 12日声明中所概述的 土族塞人一方非

常有兴趣在塞浦路斯建立一个确认双方地位平等并以此为基础的新伙伴关系 如

果族塞人也这样认为 可作出相同的承诺 我们可一起向前跃进一大步 并且为

积极和有意义的会谈创造有利条件 塞浦路斯岛上和区域的和平 安全和稳定需

要主权平等的双方自由谈判达成协议 欧盟健全的扩充以及 塞浦路斯 加入欧

盟为成员端赖于通过谈判达成协议  

 英国国会曾两度确认土族塞人和希族塞人单独的自决权利 一次在 1956年

一次在 1958年 为 1960年建立伙伴关系共和国准备了条件  
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 这一回 争取双方许诺 联合国促进的会议目的是明确地在双方地位平等的

基础上建立新的伙伴关系 将能为你所呼吁的会谈的积极阶段提供条件  

 我期望通过你或德索托先生 证实希族塞人一方作出这种承诺 并且期望在

你斡旋任务的架构内进行有意义的谈判  

           总统 

           拉乌夫 登克塔什 签名  
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   附录 2 

   议院 6 决议 

   2000年 10月 11 日 

 今天议院特别届会讨论了塞浦路斯问题的最近发展 特别是于 9 月底至 10

月初在纽约举行的近距离间接会谈第四回合的发展情况  

 议院的结论是联合国秘书长科菲 安南先生的开幕词不但超出了会议框架的

文字和精神的范围 而且超出了联合国各项原则 决定和决议所确定的解决塞浦

路斯问题的基础的范围  

 议院还确定联合国秘书长特别代表德索托先生向两族代表所提出的 文件

内载的设想和建议与原则和联合国决议的框架不一致  

 考虑到上述种种 议院  

 1 重申坚持在联合国各项决议和决定以及 1977 年和 1979 年高级别协定的

基础上解决塞浦路斯问题 对我们来说 两族 两区联邦制是最终的痛苦让步

而不是旨在谋求 中间路线解决办法 的谈判出发点 它必须捍卫所有塞浦路斯

人 希族塞人 土族塞人 马龙派教徒 亚美尼亚人和拉丁人 的人权和基

本自由 并且预见塞浦路斯国的主权和领土完整得到恢复 占领部队和称移徙者

撤离  

 2 请联合国秘书处重申并证实在联合国决议和 1997 年和 1979 年高级别协

议的基础上进行会谈 并且作出必要的纠正行动  

 3 呼吁各个指导或支持联合国介入塞浦路斯问题的调解人更严格 坚定和

前后一贯地坚持联合国各项原则 联合国关于塞浦路斯的各项决定和决议 高级

别协定以及 Acquis Communautaire  

 会谈的最基本原则是任何提议或设想应完全合乎 Acquis Communautaire  

 4 宣布它反对任何包含联邦制雏形或建立两个国家的建议和设想 吁请共

和国总统在所有批示中再度申明他不会接受或讨论任何包含邦联制构想的塞浦

路斯解决办法的框架  

 5 同时吁请共和国总统继续加紧努力 以充分纠正联合国秘书长开幕词所

造成的情况 并且重申联合国各项决议和决定以及两个高级别协定所确定的会谈

的基础和解决办法的框架  

 6 吁请共和国总统继续加紧处理和提出倡议 实质地和有效地支持国家理

事会商定的目标以及关于已接受的解决塞浦路斯问题的程序和处理  
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 7 认为国家理事会绝对有必要研究和深入分析关于塞浦路斯问题的目前发

展 并且基于评估和将得出的结论 同希腊政府进行协商 以决定采取什么战术

以及进一步处理我国问题 目的总是在于达成可行和站得往的解决办法  

 

 


